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En la última reunión convocada por los integrantes del Foro Forestal del NEA, se analizó 

con preocupación el tratamiento que la provincia de Misiones otorgará al proyecto de ley de 

Ordenamiento Territorial de Bosques Nativos. 

 

Según los forestadores, trascendió que el Ejecutivo se encuentra en la etapa de elaboración 

de un proyecto de "alcance provincial que supera la discusión de los bosques y apunta a 

presentar un proyecto que definirá el futuro de Misiones para las distintas actividades 

productivas", explicaron. 

 

La vigencia de la Ley Nacional de Presupuestos Mínimos para la Protección de Bosques 

Nativos exige que en el período de un año las provincias deben tener aprobado su 

ordenamiento territorial si pretenden continuar autorizando desmontes. La preocupación del 

Foro al respecto, parte de las distintas repercusiones en los medios de prensa que indicaban 

el interés del ministro de Ecología, Horacio Blodek, de presentar en el transcurso de abril el 

proyecto de Ordenamiento Territorial para su debate en la legislatura provincial. "Esto nos 

sorprendió un poco", explicó José Saiz, gerente de Afoa NEA. 

 

Relató que por medio del Colegio de Ingenieros Forestales de Misiones, desde el sector se 

mantuvo una reunión con el funcionario para interiorizarse de los avances del proyecto. 

 

"Blodek manifestó en el encuentro que esto no era así, aseguró que se estaba trabajando y 

que seríamos consultados para la elaboración del proyecto. Pero el gobierno está trabajando 

en el tema a nivel técnico, tal es así que hay creada una Subsecretaría de Ordenamiento 

Territorial donde se definirán todas las actividades, no sólo el ordenamiento de Bosques 

Nativos, afectando así a todos los sectores productivos de la provincia", comentó Saiz. 
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Todo esto movilizó al Foro Forestal, y del encuentro realizado el fin de semana pasado 

surgió el consenso del sector de solicitar al ejecutivo provincial la participación en la 

discusión técnica para la elaboración del proyecto. 

 

"No se puede pensar en hacer un ordenamiento en base estrictamente a imagen satelital y 

datos fríos, no cierra. Esto tiene que ir acompañado por labores terrestres, relevamiento de 

campo, y lo que consideramos fundamental desde el Foro, con un consenso entre todos los 

sectores involucrados en esto, tanto los productivos como los conservacionistas", dijo. 

 

De esta manera, los forestales estiman que el debate por el ordenamiento de los bosques, se 

amplió en Misiones, ya que el Ejecutivo provincial analiza -por medio de Ecología y la 

nueva Subsecretaría - un ordenamiento territorial más allá de los bosques. "Esto nos 

preocupa, ya que entendemos que se pone en riesgo la demanda de tiempo que exige la 

discusión de la ley de Presupuestos Mínimos de los Bosques Nativos. Desde el Foro 

Forestal consideramos que en el proyecto que hoy analiza el gobierno se está jugando el 

futuro como Provincia, y queremos participar", recalcó José Saiz. 

 

El propio ministro del Agro y la Producción, Alex Ziegler, confirmó a los forestales la 

decisión del Estado de elaborar una ley que "en la esencia, apunta a elevar un proyecto de 

Ordenamiento Territorial de toda la Provincia", afirmaron. 

 

De esta manera, surgirá del Ejecutivo provincial en el corto plazo, una iniciativa que 

afectará a todo el sector socioeconómico y que marcará nuevas pautas ambientales. "Hoy 

no se está atendiendo lo urgente, que es satisfacer lo que exige la Ley de Presupuestos 

Mínimos. Esto también nos preocupa, ya que la discusión por el ordenamiento de toda la 

provincia puede llevar más tiempo. Hay que realizar una ronda de consulta con todo el 

interesado, la opinión pública, después el debate parlamentario. Pero en estos momentos, 

los tiempos urgen por la Ley de Presupuestos Mínimos para los Bosques Nativos", recalcó 

el ingeniero. 

 

Opinión técnica 
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El encuentro del Foro Forestal del NEA (integrado por la Amaydap, Apicofom, Afome, 

Afoa NEA, Coiform, y Colegio de Ingenieros Agrónomos, entre otras organizaciones) cerró 

con el consenso del sector de plantear a las autoridades provinciales sobre la necesidad de 

participar del proceso de discusión. 

 

"Queremos participar de esta discusión, aportar nuestra opinión como sector forestal y 

sector productivo", concluyeron. La foresto-industria es la principal actividad económica de 

la provincia, aportando más de 60% al PBG, generando además un efecto multiplicador en 

la ocupación laboral, en toda su cadena productiva. 

 

Para analizar la temática, en este último encuentro el Foro Forestal invitó también al decano 

de la Facultad de Ciencias Forestales de Eldorado (Unam), Oscar Gauto, quien estuvo 

acompañado por técnicos del Inta para presentar su proyecto de Ordenamiento Territorial 

para los Bosques Nativos. 

 


